

Economías latinoamericanas podrían crecer 4.4% en 2011 (El Financiero 15/04/11)

Economías latinoamericanas podrían crecer 4.4% en 2011 (El Financiero 15/04/11) Arturo Robles Viernes, 15 de abril de 2011 • La región se ubicaría como motor de impulso mundial. • Perú, Chile, Brasil y México lideran avance. • Hay estabilidad en el riesgo país: LatinFocus. Las economías de América Latina podrían crecer alrededor de 4.4 por ciento en 2011, lo que ubicaría a la región como motor de impulso del crecimiento mundial. Para LatinFocus Consensus Forecast, este año la economía mundial alcanzará un avance económico de 3.6 por ciento, incluyendo a China, que tendrá un aumento de 9.3 por ciento en 2011 y 9 en 2012. Con respecto al desempeño de la región prevé que el avance será liderado por Perú, Chile, Brasil y México, con crecimientos de 6.9, 6.1, 4.3 y 4.2 por ciento, respectivamente. Además, el dinamismo del crecimiento será impulsado por una estabilidad en los mercados financieros, y según las expectativas, con una tendencia a reducir el deterioro del balance fiscal. De hecho, Estados Unidos, la zona euro y Japón, además de mantener un crecimiento moderado de 3, 1.8 y 0.9 por ciento, respectivamente, podrían tener un déficit fiscal proporcionalmente alto, de 9.1, 4.7 y 8.9 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), en la misma relación. Burbujas inflacionarias En su informe de abril, LatinFocus refiere que los países de América Latina tienen buena perspectiva económica, favorecida por una estabilidad en el riesgo país. Sin embargo asegura que no se puede tener una garantía de un crecimiento constante y sostenido para la región, pues a diferencia de las naciones industrializadas se observan fluctuaciones en los precios al consumidor generando burbujas inflacionarias. La firma prevé que la inflación en el mundo se ubique en 2011 alrededor de 3.2 por ciento, para descender a 2.8 en 2012, cifras distantes con respecto al nivel esperado para Latinoamérica, de 6.6 por ciento para el presente año y 6.3 el próximo. Gerardo Morán, economista en jefe de la firma, expone que las entradas de capital se han convertido en un desafío adicional para los bancos centrales y gobiernos, que luchan por encontrar el equilibrio adecuado entre control de la inflación alta, por una parte, y la prevención de apreciación de la moneda, que podría moderar el crecimiento de las exportaciones. Por lo tanto, junto al aumento de las tasas de interés, la mayoría de los países de la región han implantado medidas adicionales, como la esterilización de las entradas de capital, impuestos sobre la inversión extranjera de cartera, aplicación de controles de capital o aumentar la tasa de reserva obligatoria (RRR). Un factor de freno adicional, para la región, es el nivel elevado del desempleo, variable que en 2011 alcanzaría una tasa de 6.7 por ciento de la Población Económicamente Activa, donde Chile tendría una tasa de 7.5 por ciento, Brasil de 6.4 y México de 5.